

## Cérémonies du 11 Novembre 2023

### **- Au collège Notre Dame de la Salle**

Vendredi 10, à 10 heures, la cérémonie s'est déroulée dans la cour du collège face à la stèle des « Morts pour la France » à la guerre de 1914-1918, les Poilus du collège en présence des responsables du collège, des parents d'élèves, de Jean-Claude BOURBON Conseiller Municipal des Anciens Combattants qui représente M. le Maire, du Président du souvenir Français Michel GALLART, de notre Président Jacky MALARTIC, des Porte-drapeaux Pierre et Arlette MAURIN, une du Souvenir Français et RAYAN élève de 3<sup>ème</sup> du collège.

Notre président a dirigé les Porte-drapeaux à leur emplacement et a lu le message de l'Union Française des associations de Combattants et Victimes de Guerre U.F.A.C.

Le Directeur a lu des lettres des « Poilus », les enfants des messages de paix et ont déposé des roses blanches, le Directeur une gerbe accompagné de la Directrice, le Conseiller M. BOURBON et le Président du Souvenir a déposé une gerbe aussi.

Message :

Qui rappelle qu'il y a 105 ans que l'Armistice a été signé, le 11 novembre 1918, en souvenir de nos morts de toutes les communes de France. Elles ont érigé des Monuments aux Morts en hommage des Poilus, à ceux de 1939-1945, puis les guerres d'Indochine, de Corée, d'Algérie et sur les Théâtres d'Opérations Extérieures O.P.E.X..

L'U.F.A.C. rappelle qu'il faut s'opposer aux conflits pas par la guerre, mais par des négociations et œuvrer dans ce sens pour les générations nouvelles.

La Première Guerre mondiale 14-18 sera « La Grande Guerre », celle de l'Algérie sera la plus longue 1954-1964,

Il y a encore une guerre en Europe en Ukraine et au Moyen-Orient entre les Palestiniens et l'Israël. De nombreux conflits dans le monde.

Après la sonnerie « Aux Morts » et la minute de Silence, la Marseillaise et l'Hymne Européen ont clôturé cette cérémonie entre les gouttes..

Honneur aux Poilus !

### **- A SAINTE MARTHE**

Vendredi 10 à 17 heures, notre président Jacky MALARTIC a formé le cortège avec en tête les 5 porte-drapeaux, dont les 2 nôtres Arlette et Pierre MAURIN, les enfants des écoles avec leurs bouquets de fleurs, M. le Maire Bernard MASSIER et notre Président avec les gerbes, le Conseiller Départemental, des Sapeurs Pompiers, des Conseillers Municipaux, les Anciens Combattants et les citoyens venus en nombre.

Au monument, côté droit les porte-drapeaux, à gauche les Autorités et la sono de face, les enfants avec des symboles de la mémoire et la Solidarité avec la devise de la République : colombes de Paix, les Bleuets de France dont un à chacun sur leur poitrine qu'ils ont réalisés avec l'aide des Professeurs des écoles pour rendre hommage à nos « Morts pour la France » et toute l'assistance.

Les enfants ont déposé leurs bouquets. La cérémonie avait débuté par la sonnerie « Au Drapeau ! » Notre Président a lu le message de l'UFAC et M. le Maire celui du Ministre des Armées M. LECORNU. Ils ont déposé ensemble leurs gerbes accompagnés du Président du Souvenir Français (très bonne idée)

La sono a joué la sonnerie « Aux Morts » et après la Minute de Silence, la Marseillaise avec les enfants et l'assistance.

Les autorités ont remercié les porte-drapeaux et M. le Maire a invité toutes les personnes au vin d'honneur de sa Municipalité.

Remercions M. le Maire pour la cérémonie, les institutrices et les enfants qui ont bien travaillé et toute la commune.

## **- A Marmande**

Il est 10h50 quand le Président du Comité d'Entente, Pierre QUINQUIS, forme le cortège sur la place du 11 novembre devant la gare.

Le jardin du Monument est embelli de très nombreux chrysanthèmes et de nombreux citoyens l'occupent malgré le temps menaçant.

Les 12 porte-drapeaux sont côté boulevard, dont les 3 nôtres Arlette et Pierre MAURIN, Jonathan MAURIN, Jean-Jacques MAGNIER pour l'UFMAC et Raymond SAUDEL pour Maginot ; la musique côté gare. Les autorités sont de face et l'assistance derrière.

Tout est en place quand le Sous-préfet de Marmande-Nérac, Michel GOURIOU, se place au centre des autorités

M. Jean-Claude BOURBON, Conseiller municipal Délégué aux Anciens Combattants, maître de cérémonie, souhaite la bienvenue, du déroulement de la cérémonie avant d'ordonner la Garde-à-vous. La trentaine d'enfants déposent leurs bouquets, la musique joue « Au Drapeau » et M. BOURBON demande aux Récipiendaires de prendre place pour leurs décorations.

M. le Sous-préfet décore Raymond SOUDEL et Jean-Jacques MAGNIER de l'insigne de 4 ans de Porte-drapeau et le Président Jacky MALARTIC de l'insigne de 20 ans.

Corinne MAILLET portait le coussin de couleur rouge avec les insignes. Le Président du Comité lit le message de l'U.F.A.C., M. le Maire Joël HOCQUELET celui de la mairie et le Sous-préfet celui du Ministre des Armées et de la mémoire M. Sébastien LECORNU

C'est le dépôt des gerbes :

Le président du Comité » dépose celle des Anciens Combattants

M. le Maire celle de la Municipalité

Mme la Vice-présidente de l'Aquitaine celle de l'Aquitaine

Mme la Présidente du Conseil Départemental celle du Lot-et-Garonne

M. le Sous-préfet celle de Marmande-Nérac

La musique joue la sonnerie « Aux Morts » et après la Minute de Silence, la Marseillaise accompagnée des enfants, des adolescents et des citoyens et l'Hymne Européen pour terminer.

La jeune Hironnelle fait un lâcher de pigeons ; bien applaudis !

M. BOURBON remercie toute l'assistance et les nombreuses autorités qui saluent et remercient les Porte-drapeaux et les Récipiendaires qui sont félicités en plus.

Une belle cérémonie où les personnes se saluent et échangent leurs souvenirs.

Notre Président a salué des adhérents toujours fidèles :

M. et Mme MAURIN, M. et Mme PRKIC, M. et Mme MAILLET, Mrs MUZARD, MICHEL, GAIGEARD, MAGNIER, JONATHAN, excusez moi les « oubliés ».

## **- A Virazeil**

La cérémonie prévue à 11h45 a un peu de retard, M. le maire Christophe COURREGELONGUE fait attendre que notre Président Jacky MALARTIC et ses Porte-drapeaux Pierre et Arlette MAURIN soient arrivés après la cérémonie de Marmande.

Le président de la FNACA Jean-Claude L'HOPITAL ont formé le cortège avec 7 porte-drapeaux en tête suivis par les enfants avec leurs bouquets, M. le Maire et notre Président, la Gendarmerie, les Présidents avec les Anciens Combattants, les Conseillers Municipaux et des citoyens.

Les Porte-drapeaux sont placés à droite du Monument, à gauche la chorale du « Petit Train du Passé » et de face les autorités et l'assistance.

Le Maître de cérémonie, M. PAULEY, adjoint à M. le Maire, annonce le Garde-à-vous.

Une jeune fille de la commune lit le message de l'U.F.A.C., M. le Maire celui du Ministre des Armées.

L'adjoint annonce les 44 noms des Morts pour la France de la commune, repris par M. le Maire et l'assistance.

La sonnerie « Aux Morts » retentit et après la Minute de Silence la marseillaise avec la chorale et l'assistance. Les autorités saluent et remercient les Porte-drapeaux et M. le maire rappelle les événements « guerre en Ukraine », conflit entre les Palestiniens et Israël, et tous les théâtres d'opérations dans le Monde dont il ne faut pas oublier les dangers, et invite l'assistance au vin d'honneur de la Municipalité en remerciant plus les Anciens Combattants.

Merci M. le Maire, très belle cérémonie !.. comme toujours !..

## **- A Escassefort**

Dimanche 12 novembre à 9h15, notre Président Jacky MALARTIC forme le cortège avec les 8 porte-drapeaux, dont les 2 nôtres Arlette et Jonathan MAURIN ; suivent M. le Maire Claude LALANDE, les Présidents d'Associations, la Gendarmerie et de nombreux citoyens, mais aussi le Conseiller Départemental et Maire de Jusix, les Adjointes des Anciens Combattants.

Le cortège monte la côte et arrive au Monuments aux Morts à côté de l'église, les Porte-drapeaux de chaque côté, les autorités et l'assistance de face, dos au mur de l'église, le vent est froid ! Notre Président annonce le Garde-à-vous, les enfants déposent leurs fleurs et lit le message de l'U.F.A.C. et M. le Maire celui du Ministre des Armées Sébastien LECORNU. Les gerbes sont déposées tour à tour par notre Président et son Vice-président Pierre MAURIN, celle du Souvenir Français par le Président Michel GALLART et celle de M. le Maire avec son adjoint pour finir. La sono joue la sonnerie « Aux Morts » et après la Minute de Silence la marseillaise par quelques citoyens. Les autorités remercient les porte-drapeaux. M. le Maire a lu des messages de Paix vu les évènements :

La guerre en Ukraine, les massacres d'Israël et en Palestine, et invite l'assistance au café de la Municipalité que nous avons eu aussi avant avec des petits gâteaux dans la salle de la Mairie qui sert aux expositions toute l'année.

Nous sommes passés entre les gouttes aussi !..

## **- A Saint AVIT**

A 11h, notre Président Jacky MALARTIC compose le cortège avec les 11 porte-drapeaux dont les 2 nôtres Arlette et Jonathan MAURIN, en tête le local Francis BOLZONELO, les Présidents des Associations des Anciens Combattants, les autorités régionales et les citoyens.

Les Porte-drapeaux sont placés des 2 côtés du monument aux Morts qui est presque neuf, remis en état par les Conseillers Municipaux et l'assistance de face.

M. le Maire, Michel COUZIGOU dans son fauteuil à mobilité réduite aidés par 2 enfants, Maître de cérémonie, ordonne le Garde-à-vous.

Le Président de la FNACA, Jean-Pierre L'HOPITAL, décore un soldat des OPEX de la Croix du Combattant.

Notre Président lit le message de l'U.F.A.C. et M. le Maire celui du Ministre des Armées Sébastien LECORNU et fait l'appel des Morts pour la France à toutes les guerres, repris par l'assistance.

C'est le dépôt des gerbes :

Notre Président accompagné de Pierre MAURIN déposent celle de l'UFAC et l'adjoint au maire celle de la Municipalité.

La sono interprète la sonnerie « Aux Morts » et après la Minute de Silence la Marseillaise et l'hymne Européen. Les autorités saluent et remercient les porte-drapeaux, M. le Maire les reçoit de son fauteuil avec des mots de gentillesse et d'amitié et invite l'assistance au vin d'honneur de la Municipalité.

Celui-ci a préparé avec un traiteur local un repas dans la salle des fêtes où sont conviés le Conseil Municipal, les Présidents et les porte-drapeaux.

Nous avons droit à des pruneaux bocalés...

Merci à M. le Maire et sa Municipalité pour tous ces gestes, nous sommes toujours bien reçus.

Ici encore nous n'avons pas eu de pluie...

Il fallait de l'eau nous en avons eu encore pendant les 3 jours des cérémonies...

Jacky MALARTIC